

Segundo centro comunitario abre en Los Ángeles con foco en más de 6 mil mujeres cuidadoras

El espacio permitirá apoyar a quienes realizan dichas labores, entregando atención especializada tanto a las personas cuidadoras como a quienes cuidan. Ofrecerá talleres de salud mental, programas para la generación de ingresos y redes de apoyo, entre otros.

María Paz Rivera
 prensa@latribuna.cl

En su visita a Los Ángeles, la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, encabezó la inauguración del segundo Centro Comunitario de Cuidados de la región del Biobío, en el marco del programa Chile Cuida, una de las principales apuestas del Gobierno para visibilizar y apoyar a las personas cuidadoras del país.

En conversación con Diario La Tribuna, Gallegos señaló que de las más de 21.575 que ya forman parte del registro nacional y que pueden acceder a la credencial Chile Cuida, cerca de seis mil personas corresponden a la provincia de Biobío.

Situación que les permite ser beneficiarias directas de los programas y talleres que se impartirán en el nuevo centro comunitario ubicado en Avenida Oriente 2234 en Los Ángeles.

"Nosotros como gobierno estamos muy dedicadas a abordar la tarea de los cuidados y convertirla en soluciones concretas para quienes cuidan", indicó la autoridad nacional.

CUIDADORAS EN LA PROVINCIA DE BIOBÍO

La situación en la provincia

no es distinta a la realidad nacional. Según cifras oficiales actualizadas a mayo de 2025, 40.675 personas serían potenciales cuidadoras en las 14 comunas de la provincia, mientras que 5.636 ya han sido identificadas como tales en su Registro Social de Hogares.

"Cuando hablamos de estas personas, nos referimos a madres que cuidan a sus hijos, hijas que cuidan a sus padres, vecinas que cuidan a otros. Es una realidad invisible históricamente, que ha recaído principalmente sobre los hombros de las mujeres", explicó Gallegos.

Así mismo agregó que el 85% de quienes ejercen labores de cuidado son mujeres, aunque también existen hombres en esta tarea, como abuelos o hijos que han debido dejar de trabajar para atender a sus seres queridos.

MÁS ALLÁ DE LO FÍSICO

En relación con el rol que cumplen estos nuevos espacios explicó que los centros Chile Cuida ofrecen una atención barrial y comunal, permitiendo que tanto la persona cuidadora como quien recibe los cuidados puedan asistir y ser atendidos simultáneamente.

"Este es un cambio fundamental, porque muchas veces las personas cuidadoras nos decían que no podían participar en nada



LA SUBSECRETARIA DE SERVICIOS SOCIALES, Francisca Gallegos, lideró la inauguración del segundo Centro Comunitario de Cuidados en Los Ángeles.

del Estado, porque no tenían con quién dejar a su ser querido. Hoy esa realidad cambia: ambos son bienvenidos y reciben atención especializada", indicó.

En los centros, se imparten talleres orientados a mejorar la salud mental de las cuidadoras y cuidadores, se entregan herramientas para la generación de ingresos autónomos —en coordinación con FOSIS e INDAP—, y se generan redes de apoyo que integran tanto a las familias como a la comunidad.

"Lo que buscamos es que el Estado y los barrios trabajen juntos, que todos en torno al centro comprendan las necesidades de cuidado existentes y también los recursos disponibles para enfrentar esas realidades", detalló la autoridad.

AVANCES EN BIOBÍO

La apertura del nuevo centro en Los Ángeles se suma a la red



BENEFICIARÁ DIRECTAMENTE a más de 5.600 cuidadoras y cuidadores registrados en la provincia del Biobío.

que el Gobierno está construyendo en distintas comunas del Biobío. Curanilahue fue el primer municipio en contar con este tipo de infraestructura, mientras que ya están en carpeta nuevos centros para San Rosendo y Santa Juana.

Además, en Alto Biobío el centro comunitario de cuidados presenta más de un 90% de avance. "queremos invitar a todos los alcaldes y alcaldesas de la región a sumarse a este programa. Aquellos que tengan infraestructura disponible pueden ponerla a disposición para desarrollar este modelo, que tiene un fuerte componente territorial", expresó.

Orientada a una población que hasta hace pocos años era prácticamente invisible estas iniciativas buscan apoyar las tareas de

cuidado que han sido realizadas históricamente de forma silenciosa muchas veces en condiciones de abandono institucional.

Para acceder a los beneficios de los centros Chile Cuida, las personas deben estar inscritas en el Registro de Personas Cuidadoras y portar su credencial.

A partir de ahí, podrán participar en todos los programas ofrecidos, siempre con la opción de asistir acompañadas de la persona que cuidan.

El trabajo en red, el apoyo comunitario y la corresponsabilidad son los pilares sobre los que se levanta esta política pública, que busca no solo dignificar la labor de quienes cuidan, sino también mejorar la calidad de vida de quienes dependen de ellos.



EN AVENIDA ORIENTE 2234 se levantó el nuevo espacio de atención y apoyo para personas cuidadoras y sus familias.